

Boletín: 16/24
Guadalajara, Jalisco, 17 de mayo de 2024

Realiza la CEDHJ el conversatorio “La resiliencia de los crímenes de odio en contra de la población LGBTTTIQ+”

- Se contó con la participación de Azul Rojas Marín, abogada y activista social de la agenda de la diversidad sexual en Perú.

En el marco del Día contra la Lesbofobia, Homofobia, Transfobia y Bifobia, la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco realizó el conversatorio “La resiliencia de los crímenes de odio en contra de la población LGBTTTIQ+”, con el propósito de reconocer y promover el respeto de sus derechos.

En este ejercicio, se contó con la participación de Azul Rojas Marín, abogada y activista social de la agenda de la diversidad sexual en Perú, y primer caso emblemático sobre la persecución de los crímenes de odio y tortura en contra de la diversidad sexual ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

La presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, resaltó la importancia de la conmemoración, pues se trata de un día clave para promover la reflexión sobre la lucha contra la homofobia, lesbofobia, transfobia, bifobia y demás fobias que interseccionen la dignidad humana, para contribuir a poner fin a las prácticas discriminatorias y discursos de odio en contra la población LBTTTIQ+.

“Somos conscientes de la importancia de poder reivindicar y dignificar, no solo a través del discurso, sino también con acciones y herramientas que podamos ofrecer, para el reconocer y garantizar los derechos humanos de la población de la diversidad sexual”, señaló.

Ejemplo de lo anterior dijo, es la publicación de la Guía de Lenguaje Incluyente y Buenas Prácticas para Erradicar los Discursos de Odio, documento que elaboró la CEDHJ y es resultado de un esfuerzo y trabajo colaborativo, para abonar a la identificación de la presencia de este discurso en el lenguaje cotidiano y establecer pautas para prevenir la violencia institucional mediante el uso adecuado del lenguaje que corresponde a la diversidad sexual dentro de la administración pública en Jalisco.

“Entender el contexto actual y tener claro desde dónde partimos, así como identificar cuáles son nuestros retos actuales en la materia es vital para poder avanzar en la agenda” expresó la titular de la Comisión.

Godínez González agradeció la participación de Azul Rojas en el conversatorio, pues indicó, su lucha y experiencia permiten la reflexión y orientación de las acciones de la defensoría en favor del respeto a la dignidad humana de todas las personas.

En su participación, Azul Rojas Marín, mujer transgénero de Perú, recordó que en 2008 fue detenida por la policía, quienes la agredieron sexualmente, además de ser torturada. Por estos hechos, la Corte Interamericana de Derechos Humanos emitió una sentencia histórica contra el Estado peruano por la detención ilegal, tortura, violación sexual y discriminación por orientación sexual, y que marcó un precedente sobre la persecución sobre los crímenes de odio.

Explicó que, derivado de esta sentencia, se obliga a Perú a generar un protocolo para el respeto de los derechos de las personas LGBTTTIQ+ y su atención, y con ello evitar los prejuicios y discriminación de parte de las autoridades peruanas hacia este grupo de atención prioritaria.

“Gracias a esta sentencia, hoy en día, las autoridades, no todas, están viendo con otra visión a la población LGBTTTIQ+, pero no depende solamente de ellos, sino también de nosotros como población, que nos mantengamos unidos, siempre a la expectativa, levantemos nuestras voces para apoyar, para hacer respetar nuestros derechos”.

Refirió que actualmente la sociedad va avanzando en el respeto a la dignidad humana de las personas de la diversidad sexual.

Mariana Márquez Laureano, Quinta Visitadora General, reiteró y refrendó el compromiso institucional de la CEDHJ no sólo en el discurso sino en la materialización de acciones reales en favor de la agenda de la diversidad sexual.

En este conversatorio también participó el encargado de la agenda de la población LGBTTTIQ+, Benjamín González Mauricio.